

Die Wetziker Chilbi findet 2020 definitiv nicht statt

Im Zusammenhang mit der Corona-Krise war schon vor einiger Zeit klar, dass die Wetziker Chilbi am traditionellen Wochenende nach Maria Himmelfahrt im August 2020 nicht stattfinden kann. In der Hoffnung, die Rahmenbedingungen für die Durchführung einer solchen Veranstaltung werden bis im Herbst 2020 wesentlich gelockert, sahen die vom Stadtrat beauftragten Organisatoren ein Verschiebungsdatum im Oktober 2020 vor. Leider lassen es aber auch die aktuellen Bedingungen bzgl. Abstandsregeln, Contact Tracing etc. nicht zu, eine solche Veranstaltung mit mehreren 10'000 Besuchern über vier Tage durchzuführen. Als "Alternative" wird derzeit geprüft, ob während zwei Wochen ein kleiner Lunapark durchgeführt werden kann.

Das Schausteller-Gewerbe und die Markhändler gehören wohl zu jener Berufsgattung, welche von der Corona-Krise am meisten betroffen sind. Nicht nur, dass ihre Saison schon in einem normalen Jahr nur rund 9 Monate dauert, sondern im Jahr 2020 konnten keine Chilben und praktisch keine Märkte durchgeführt werden. Die Wetziker Chilbi gehört im Kanton Zürich zur drittgrössten Veranstaltung in dieser Hinsicht, weshalb sich die Stadt Wetzikon stark dafür eingesetzt hat, wenn immer möglich die Veranstaltung durchführen zu können. Die aktuelle Lage lässt dies aber leider weiterhin nicht zu.

Märkte, und damit auch Jahrmärkte und Chilben, fallen grundsätzlich schon seit einiger Zeit nicht unter das Verbot von Grossveranstaltungen mit über 1'000 Besuchern. Ein solcher Anlass dürfte auch mit mehr als 1'000 Besucher durchgeführt werden, aber die allgemeinen Bedingungen wie Abstandsregeln, Hygiene, Contact Tracing etc. sind wie bei jeder anderen Veranstaltung einzuhalten. Dadurch wurde zwar die Durchführung von (kleineren) Wochenmärkten oder Lunaparks möglich, bei Grossveranstaltungen wie der Wetziker Chilbi mit mehreren 10'000 Besuchern ist die Umsetzung eines Schutzkonzeptes aber nicht möglich.

Derzeit prüfen Vertreterinnen und Vertreter der Schaustellerverbände sowie des Marktverbandes zusammen mit der Stadt Wetzikon, im Herbst 2020 in Wetzikon einen kleinen Lunapark zu betreiben, wie dies derzeit auch in der Ostschweiz verschiedentlich schon angeboten wird. Denkbar ist dafür ein Teil des Chilbiplatzes im Areal Mattacker/Eishalle während zwei Wochen bzw. drei Wochenenden (tagsüber bis am Abend).

Die nächste Wetziker Chilbi findet vom 20. bis 23. August 2021 statt. Aktuelle Infos jeweils unter www.wetziker-chilbi.ch

Ansprechpersonen für Medien:

- Martina Buri, Stadtschreiberin, Tel. 044 931 32 71 oder martina.buri@wetzikon.ch

Wetzikon, 14. August 2020

Stadtkanzlei Wetzikon

Martina Buri, Stadtschreiberin